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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Ata da 4ª reunião ordinária, realizada no dia 07 de agosto de 2022. 3 

 4 

No dia 02 de agosto de 2022, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hidro-5 

gráfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo Zoom. 6 

Compareceram os seg uintes conselheiros titulares e suplentes - Poder Público Esta-7 

dual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM) – Titular, Junia Mesquita Miranda 8 

(IEF) – Suplente, Luiz Estevão Gonzaga dos Santos Júnior (PMMG) – Suplente, 9 

Tais Fernanda Martins Ferreira (SEMAD) – Titular, Álvaro de Moura Goulart 10 

(EMATER) – Titular, Eleusa Maria de Lima e Silva (SES) – Titular, Aline Apare-11 

cida Cavalcante de Oliveira (SES) – Suplente; Representantes Poder Público 12 

Municipal: Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia Lorena Pinto 13 

Vieira (Prefeitura Municipal de Patos de Minas) – Titular, Denys Herculano de Cas-14 

tro (Prefeitura Municipal de Lagoa Grande) – Titular, Alexandre Stehling dos Santos 15 

(Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular, José do Carmo Pereira Machado (Pre-16 

feitura Municipal de Brasilândia de Minas) – Titular; Representantes de Usuários: 17 

Saulo de Lima Bernardes (COPASA) – Titular, Gustavo Lino Mendonça (SAAE 18 

Buritizeiro) – Suplente, Alexandre Augusto Soares Matos (IBRAM) – Titular, Adai-19 

ane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Renato Júnio Constâncio (CEMIG) – 20 

Suplente, Adson Roberto Ribeiro (IRRIGANOR) – Titular, Osvaldo Batista de 21 

Souza (Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – Titular, Túlio Pereira de Sá 22 

(FIEMG) – Titular; Representantes da Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nasci-23 

mento (Cáritas  Diocesana de Paracatu) – Titular, José Eduardo Trevisan Moraes 24 

(ADESP) – Suplente, Afonso de Jesus Silveira Andrade (ASPROM) – Titular, Luís 25 

Fernando Barreto (AEAPA) – Suplente, Antônio Eustáquio Vieira (MOVER) – 26 

Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, Geni Souza Oliveira (CE-27 

PASA) – Titular. Convidados: Aline Maia - Urga Nor, Bruna Nogueira, Delio 28 

Oscar, Frederico Franco, Geraldo Prizon, Hairaneni, Jeane Maia – GECBH, Je-29 

ferson Appelt, José Maria, Luiz Fernando Gonçalves, Marcos Guimarães, 30 

Micaelly Rabelo, Michele Gonçalves, Miguel Rosa, Rowena Irriganor, Renata 31 

Martini, Vitor Paulo Martini, Michael IGAM, Maria de Lourdes, Thais Caroline 32 

Valadares Appelt, Thiago Figueiredo IGAM, Gustavo Castro, Regina, Eloa, 33 

Grupo Irmãos Veloso e Robson Santos. Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA 34 

PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PA-35 

RACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio 36 

cumprimentou e agradeceu a presença de todos. Informou sobre os dados que está 37 

coletando do Rio Preto para futuramente realizar uma expedição no Rio e em seguida 38 

passou para o próximo ponto de pauta. 02) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM – 39 
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ADSON RIBEIRO: Adson agradeceu a participação de todos e em seguida informou 40 

que o quórum havia sido atingido e assim passou para o próximo ponto de pauta. 03) 41 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 07/06/2022 - AN-42 

TÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio informou que a Ata já havia 43 

sido enviada aos conselheiros para fazerem as devidas considerações e em seguida 44 

colocou em votação a aprovação da Ata da Reunião Ordinária do CBH-Paracatu do 45 

dia 07/06/2022. A mesma foi aprovada contendo 01 abstenção de Álvaro Goulart e 46 

aprovada pelo restante dos presentes. Em seguida passou para o próximo ponto de 47 

pauta. 04) INFORME DAS CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBI-48 

DAS – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou do ofício recebido o 49 

IGAM, solicitando os documentos para firmar o Termo de Permissão de Uso de Bens 50 

Moveis Permanentes entre o IGAM e MOVER, para estruturação do CBH-Paracatu, 51 

o CBH-Paracatu enviou ofício de resposta. Ofício do Condomínio de Irrigação Rio 52 

Paracatu que é um ponto de pauta da reunião. Ofício ao IGAM encaminhando a Deli-53 

beração nº 34/2022 que estabelece os critérios e normas e define os mecanismos e 54 

valores de cobrança pelo uso de recursos hídricos para os devidos encaminhamentos 55 

do Conselho Estadual de Recursos Hídricos. Ofício a Sra. Vânia Mara de Souza enca-56 

minhando a Moção nº 05 de 07 de junho de 2022. Ofício à SUPRAM recomendando 57 

que considerem as condicionantes propostas nas DN’s nº 35, 36 e 37 de 2022 do CBH-58 

Paracatu que aprovam os Processos da Draga Rio Paracatu, com alteração de condici-59 

onantes, para que os procedimentos citados nas condicionantes sejam estendidos a 60 

todos os empreendimentos de dragagem existentes na bacia do Rio Paracatu a fim de 61 

melhorar a qualidade e minimizar o risco de acidente em nosso Rio. Ofício ao Coor-62 

denador do Fórum Mineiro de Comitês indicando representante do CBH-Paracatu para 63 

participar da Reunião do Fórum. 05) RELATO, PELO SECRETÁRIO, DOS AS-64 

SUNTOS A DELIBERAR – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou dos 65 

assuntos a serem deliberados nos pontos de pauta a serem tratados a seguir. 06) APRE-66 

SENTAÇÃO DO CONDOMÍNIO DE IRRIGAÇÃO RIO PARACATU – 67 

DISCUSSÃO SOBRE A ESCASSEZ HÍDRICA NO RIO PARACATU NO ANO 68 

DE 2021: Informou de Ofício enviado ao CBH-Paracatu pedindo ao IGAM o cumpri-69 

mento das condicionantes de instalação de monitoramento de fluxo com transmissão 70 

telemétrica nas entregas dos rios onde foram decretados área de conflito e criadas as 71 

CGL´s e o prazo para cumprimento dessa condicionante e apresentação do relatório de 72 

entrega da vazão residual dos seus afluentes dos últimos 12 (doze) meses e informou 73 

que essas informações não vieram. E deixou uma sugestão, que se os produtores cada 74 

um ficar cuidando disso, não vai chegar a lugar nenhum. A sugestão é que tenha um 75 

gestor contratado para cuidar e buscar as informações, dialogar com os órgãos e 76 

CGL’s, pois se ficar só batendo cabeça, o problema vai se prolongar ao longo dos anos. 77 

Houve mais manifestações de conselheiros e usuários. Maicon explanou para os con-78 

selheiros sobre a cobrança pelo uso de recursos hídricos após a aprovação Conselho 79 
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Estadual de Recursos Hídricos. Maria de Lourdes falou para os conselheiros sobre a 80 

possível união dos CBH’s SF7, SF8 e SF9. Falou sobre a proposta de união, foi feito 81 

apresentação com cada comitê separado e depois com todos juntos, falou que acredita 82 

na otimização dos recursos, otimização dos recursos hídricos, mas informou que estão 83 

apenas numa discussão inicial, uma proposta. E falou que maiores detalhes serão dados 84 

futuramente quando trouxerem apresentação para plenária. 07) ANÁLISE E DELI-85 

BERAÇÃO DO PROCESSO Nº 67657/2019 CÓRREGO VEREDA GRANDE - 86 

ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Tobias Vieira, informou que o processo foi 87 

pautado na reunião da CTOC, informou que o processo veio para o Comitê, houve um 88 

desentendimento, voltou para o IGAM, o IGAM colocou o processo em sobrestado, 89 

constituiu a CGL, e começou o processo de alocação negociada na bacia, foi enviado 90 

ao IGAM. O IGAM fez a análise e devolveu para o Comitê o parecer que está anexo a 91 

pauta de hoje com o termo de alocação de água. Tobias informou que na Reunião da 92 

CTOC, houve manifestações de que usuários falaram que queriam ter as vazões das 93 

barragens compartilhada entre os vizinhos. Tobias informou que não receberam ne-94 

nhum retorno do IGAM destas solicitações feitas pelos usuários. E que nesta reunião 95 

seria votado o Parecer como já estava. Tobias informou que há um dissenso na aloca-96 

ção de água por dois pontos principais. Ciro, no uso da palavra informou que o que 97 

foi analisado dentro desse Processo foi o que foi proposto dentro do termo de alocação 98 

de água. Luiz Fernando (Secretário da CGL Vereda Grande, fez suas colocações e 99 

falou que por ele, opta por aprovar o processo como está. Aline Maia, informou que 100 

relacionado ao termo de alocação de água, em nenhum momento foi colocado algo 101 

diferente do que foi apresentado, falou que qualquer outra discussão, deveria ser colo-102 

cado no estudo para ser considerado. Houve discussões entre os usuários de 103 

adequações a serem feitas e sanadas algumas dúvidas com Aline. Alguns usuários ma-104 

nifestaram que o Processo deveria ser aprovado como está e posteriormente fazer uma 105 

retificação com as solicitações dos usuários que estão no dissenso, pois já está a muito 106 

tempo em análise e não vai para frente e por causa do dissenso de dois usuários estão 107 

prejudicando os demais. Antônio Eustáquio sugeriu retirar o Processo de pauta, para 108 

que os usuários possam tentar entrar num consenso, e posteriormente retornar para o 109 

Comitê. Tobias falou que os usuarios que estão no dissenso serão chamados para uma 110 

reunião para fazer um relatório sobre o que está havendo e assim mandar para o IGAM 111 

para que possam resolver caso não haja um consenso. 08) Análise e deliberação do 112 

Processo nº 51838/2021 Ribeirão Canabrava - Antônio Eustáquio Vieira: Tobias 113 

Vieira, no uso da palavra informou que esse processo foi tratado na reunião da CTOC, 114 

informou que houve consenso no processo, foi informado que o processo veio ao Co-115 

mitê pois se trata de abastecimento público e foi aprovado por unanimidade dos 116 

presentes na reunião da CTOC. Após considerações de Ciro, Adson Ribeiro colocou 117 

o processo em votação, e ficou aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 09) 118 

RELATO DO WORKSHOP “COMISSÕES GESTORAS LOCAIS (CGL’S) 119 
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AVANÇOS E DESAFIOS” – TOBIAS VIEIRA: Tobias falou sobre o evento rea-120 

lizado no dia 22 de junho sobres as CGL’s, falou dos presentes, e fez um breve relato 121 

sobre as apresentações, os assuntos abordados e as atividades realizadas nesse 122 

Workshop. 10) ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEI-123 

ROS: 11) ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, 124 

Antônio Eustáquio agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reu-125 

nião. 126 

 127 

 128 

APROVAÇÃO DA ATA 129 

 130 

 131 
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Antônio Eustáquio Vieira 134 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 135 

 136 

 137 
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 139 

Adson Roberto Ribeiro 140 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 141 


